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Ordination de Philippe GAUTIER 
au diaconat permanent. 

 
 

Nous constatons dans les Évangiles que souvent les juifs réagissent aux prises de 
paroles de Jésus. Leurs réactions sont diverses ! 

 
Il n’est pas rare que dans nos célébrations liturgiques, les chrétiens s’interrogent eux 

aussi sur ce qu’a exprimé le prédicateur ! 
 
Pour remplir au mieux ma mission, je vous annonce mon plan : trois points et une 

conclusion. 
1. Le contexte de ce dimanche. 
2. La lumière que lui apportent les textes bibliques. 
3. Le réconfort de la foi : l’espérance. Elle motive notre persévérance à suivre le Christ. 
En conclusion : Soyons les uns envers les autres, des signes vivants du salut offert en 
Jésus-Christ. 

 
1. Le contexte de ce dimanche. 

Pour bien observer une réalité ; pour effectuer un jugement correct, il convient d’utiliser des 
moyens fiables. N’ayons pas peur de la vérité ! 

a. Le contexte ecclésial : il est difficile avec les drames qui ont entraînés quelques 
membres de l’֥glise. Les conséquences sont douloureuses chez les victimes 
mais aussi au regard de la méfiance projetée sur l’ensemble des prêtes au 
comportement d’une remarquable fidélité à leur engagement. 

 
b. Le contexte social et politique : l’Église observe la déclaration de Jésus : 

rendez- César ce qui est à César et à Dieu ce qui est à Dieu. Jésus a refusé de 
soutenir et de prendre la tête d’un mouvement politique. Cela ne l’a pas 
empêché de dénoncer ouvertement les situations d’injustice, d’exclusion ou 
de violence. Aucun régime politique n’est conforme au Royaume de Dieu. Il 
est indéniable que certains se situent en opposition à Lui. Il revient aux 
baptisés, par la prière et grâce aux sacrements, d’être les artisans de paix et 
de justice dont le monde a besoin. 
 

c. Le contexte liturgique : ce dimanche précède celui de la fin de notre année 
liturgique. L’Église considère qu’il est sain d’examiner comment se déroule 
notre existence baptismale. Durant notre séjour sur la terre, comment les Fils 
de la lumière prennent-ils part au combat contre les ténèbres du péché ? 
Avec le Christ, sommes-nous la lumière du Monde. Le sel de la terre. Et c’est 
mon deuxième point. 

 
2. La bonne compréhension de la Parole de Dieu. 

Pour s’exprimer, les auteurs de la Bible utilisent beaucoup plus familièrement que 
nous, des images, des symboles. Le prophète Daniel parle d’un temps de détresse comme il 
n’y en a jamais eu. Dans l’Évangile, Jésus reprend cette image. Il la développe : le soleil 
s’obscurcit, la lune ne donne plus sa clarté, les étoiles tombent du ciel… 
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Nous sommes devant un film au décor catastrophique ! Quel est le but ? Nous 
terroriser, nous autres pauvres humains ?  Non, jamais ! 

 
Jamais la terreur ne suscite l’amour et la liberté ! Les images employées sont connues 

des juifs. C’est la manière d’annoncer une suite heureuse. Chez le prophète Daniel : « Mais 
en ce temps-ci, ton peuple sera délivré, tous ceux qui se trouveront inscrits dans le Livre ». 
Quant à Jésus, il déclare que ce sera la venue grandiose du Fils de l’Homme. Les élus seront 
rassemblés des quatre coins du Monde. Quel magnifique réconfort ! 
 

3. L’Espérance : le réconfort de notre foi. L’espérance motive notre persévérance. 
Au cœur de notre Église, au nom du Christ, nos frères diacres sont messagers 

d’espérance. Ils sont messagers d’espérance grâce à la Parole de Dieu. Ils reçoivent la 
mission de l’annoncer et d’en donner des signes en direction de tous les hommes et les 
femmes que notre Église rejoint plus difficilement : les petits, les pauvres, les personnes 
vulnérables. Pour reprendre l’appel du Pape François, les diacres nous entrainent à être une 
Église en sortie. 

 
Philippe, cet après-midi, je remercie le Seigneur de vous appeler à ce beau ministère. 

Vous avez les talents nécessaires pour cette mission. J’en donne les fondements : 
 Votre cheminement personnel dans l’existence et l’Église, 
 Votre vie familiale avec Elisabeth et vos enfants, 
 Votre expérience professionnelle à la Poste avec ses différentes étapes, 
 Votre expérience en équipe auprès des personnes détenues ainsi que votre souci 

de rejoindre les personnes seules. 
 
Conclusion 

Philippe, dans votre mission, vous permettrez aux uns et aux autres, au-delà de leurs 
conditions d’existence d’accueillir l’espérance que procure le Christ. 

 
Quant à nous, Frères et Sœurs, persévérons dans l’amour de Dieu, soyons les uns 

envers les autres, des signes vivants du salut offert en Jésus Christ. 
Amen. 

 
 
 

+ Christian NOURRICHARD 
 Évêque d’Évreux 


